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Но если многоотраслевые 
сельхозпредприятия еще 
могут как-то перекрывать 

убытки от молока за счет других 
отраслей и держаться какое-то 
время, не сокращая вдруг став-
шее «убыточным» продуктивное 
поголовье, то многие владель-
цы крестьянских подворий сде-
лать этого не в состоянии и ви-
дят единственный выход из 
этой ситуации в том, чтобы све-
сти на рынок последнюю коро-
ву. Однако селяне все же еще 
надеются, что этого можно бу-
дет избежать, так как знают, что 
переработанная молочная про-
дукция продается в торговле с 
хорошим наваром для всех, 
кроме крестьян.  А поэтому мо-
локозаводам вполне по силам 
давать за сырье более достой-
ную плату, хотя бы сохраняя ее 
на «зимнем» уровне, могут и 
должны они также своевремен-
но рассчитываться за закупае-
мое молоко. 

Об этом пишут крестьяне в 
газеты и на телевидение, эту 
проблему поднимают сельские 
товаропроизводители, в том 
числе и во время встреч с гу-
бернатором Орловской области 
Е.С. Строевым. Только за  июнь 
губернатором был проведен 
ряд совещаний по данному воп-
росу, всероссийское селектор-
ное совещание по проблемам 
молочного животноводства 
провел на днях первый заме-
ститель Председателя Прави-
тельства РФ В.А. Зубков.

Эта острая тема и поднима-
ется в статье «Нужно ли перера-
ботчикам крестьянское моло-
ко?», опубликованной в нашей 
газете 10 июня текущего года. 
При этом в ее основу положены 
реальные письма селян, при-
шедшие в редакцию из ряда 
районов области. Публикация 
вызвала неподдельный интерес 
не только у сельских товаропро-
изводителей, но и в аппарате 
департамента аграрной поли-
тики области, в аграрных учеб-
ных заведениях и просто у сель-
ского населения. В многочис-
ленных телефонных звонках в 
редакцию, во время личных 
встреч с журналистами нас бла-
годарили  за эту статью, проси-
ли освещать эту тему и дальше. 

И только руководство ОАО 
«Завод сыродельный «Ливен-
ский» заняло по отношению к 
публикации прямо противопо-
ложную позицию. В чем только 
не обвиняет генеральный ди-
ректор предприятия В.Н. Ходу-
нов автора статьи! И в том, что 
он дает «крайне негативную 

оценку» работе то ли руковод-
ства, то ли всего ливенского сы-
родельного завода (из текста 
письма этого не понять). И в 
том, что автор статьи не прав, 
указывая на то, что «ливенский 
маслосырзавод — единствен-
ный, кто занимается в округе 
закупками у населения». «Не-
обоснованными» признаются в 
письме задержки расчетов за 
молоко с населением, «заказ-
ную» подоплеку усмотрел он и в 
том, что в газете был приведен 
нелестный отзыв некоторых 
потребителей о качестве ряда 

продуктов молокопереработки 
ливенского производства, при-
обретенных в местной торговой 
сети. 

Высказывается в письме еще 
целый ряд претензий к автору и 
газете, а заканчивается оно 
требованием опубликовать на 
страницах газеты «опроверже-
ние» (так как отдельного текста 
«опровержения» в редакцию 
прислано не было, то под ним, 
очевидно, понималось цитируе-
мое письмо Ходунова). В про-
тивном случае гендиректор гро-
зил обратиться в суд  «с иском о 
защите чести, достоинства, де-
ловой репутации и возмещении 
материального вреда предпри-
ятию, возникшего в результате 
антирекламной кампании на 
страницах вашей газеты, при-
ведшей с уменьшению объемов 
реализации и снижению прибы-
ли».

Так что же конкретно вменя-
ется в вину журналисту и 
газете и что  пытается 

опубликовать на страницах «Ор-
ловской правды» под видом 
«опровержения» В.Н. Ходунов? 
Разберем это построчно, но 
объективно и беспристрастно, 
без подмены лиц и понятий, без 
искажения реальных фактов, 
без сомнительных предположе-
ний, чем порой грешит письмо-
«опровержение». Чтобы не быть 
вновь попрекаемым в «необъ-
ективности», далее буду приво-
дить только прямые цитаты из 
этого документа с небольшими 
комментариями.

Обвиняя журналиста в том, 
что он дает «крайне негативную 
оценку»,   автор почему-то начи-
нает обосновывать это опро-
вержением не слов корреспон-
дента, а цитируемой в статье 
строчки из письма жительницы 

села Введенского Вахновского 
сельского поселения Ливенско-
го района В.В. Бакуровой, ставя 
под сомнение ее утверждение о 
том, что цена, по которой заку-
пает молоко у населения мест-
ный сырзавод, «магазинной во-
ды дешевле».

Проверим, кто же прав, офи-
циальной статистикой. Так вот, 
согласно справке департамента 
аграрной политики области по 
ценам на молокосырье молоко-
перерабатывающих предпри-
ятий, в графе «Завод сыродель-
ный «Ливенский» по состоянию 

на 10 июня 2008 года  значатся 
цифры: «несортовое без НДС — 
6,22; несортовое с НДС — 6,84; 
от населения — 6,91 (в рублях 
за 1 кг)». И разве эти смешные 
цены на важнейший продукт пи-
тания не ниже стоимости абсо-
лютного большинства видов бу-
тилированной воды и других 
безалкогольных напитков, про-
дающихся в любом магазине не 
только  самих Ливен, но и всех 
городов и районов Орловщи-
ны? Так что же пытается  здесь 
опровергнуть руководство за-
вода?

Далее, продолжая спор не с 
журналистом, а с конкретным 
частным производителем, а в 
его лице и со всем сельским на-
селением, сдающим излишки 
м о л о к а  п е р е р а б о т ч и к а м , 
В.Н. Ходунов обосновывает 
практику повсеместной закупки 
молока у населения только как 
несортового, а значит, по са-
мым минимальным ценам, тем, 
что приводит данные анализа 
одной из партий молока, закуп-
ленного у В.В. Бакуровой. Да, 
указанные им цифры немного 
не дотягивают до требований 
ГОСТа, хотя данных по еще од-
ному обязательному компонен-
ту такого анализа  — наличию в 
сырье жира — директор поче-
му-то не приводит. А ведь, по 
словам Бакуровой, молоко-то 
от ее коров принимается в за-
висимости от времени года 
жирностью от 3,4 до 3,6 и более 
процентов, что вполне соответ-

ствует и даже превышает ба-
зисную величину. 

И еще одно — для объектив-
ности. Сделать альтернативный 
анализ жира в молоке, чтобы 
узнать, не мухлюют ли загото-
вители, индивидуальные сдат-
чики молока могут, а вот что ка-
сается плотности и белка — тут 
пока все на совести того, кто 
покупает. А кому хочется пла-
тить больше? Вот и продает все 
население области чохом свое 
молоко как несортовое, хотя 
каждый, кто хотя бы раз отведал 
настоящего деревенского мо-

лочка из-под своей коровки, 
прекрасно знает, что продукция 
с  общественной фермы ему и в 
подметки не годится. Просто 
нет у нас, к сожалению, альтер-
нативных лабораторий, где кре-
стьяне могли бы бесплатно и, 
естественно, беспристрастно 
определить реальное качество 
своей продукции. Кому это на 
руку, уточнять, наверное, не 
нужно.   

Пытаясь, очевидно, снять со 
своего предприятия тогу моно-
полиста на рынке закупок моло-
ка у населения, В.Н. Ходунов 
пишет далее: «Не прав автор 
статьи и в  том, «ливенский мас-
лосырзавод — единственный, 
кто занимается в округе закуп-
ками у населения». У сдатчиков 

Ливенского района есть воз-
можность сдавать молоко на 
Воронежский и Орловский гор-
молзаводы, на молокоперера-
батывающее производство в 
с.Никольское Ливенского рай-
она. Так же занимаются закуп-
ками молока в нашем районе 
ИП Орлова Т.А. (представитель 
Орловского гормолзавода) и 
ООО «Виктория». Однако вряд 
ли молокосдатчикам там пред-
ложат лучшие цены и условия» 
(орфография автора — Ю.С.).

Думается, что для подобных 
утверждений-«опровержений» 

нужны хоть какие-то доказа-
тельства, но и в Вахновском 
сельском поселении, и в адми-
нистрации Ливенского района, 
и в областном управлении сель-
ского хозяйства и продовольст-
вия департамента аграрной по-
литики подтвердили не слова 
«генерального», а факты журна-
листа. По информации, полу-
ченной из этих источников, не 
только на территории Вахнов-
ского сельского поселения, что 
имел в виду автор статьи под 
словами «в округе», но и во всем 
районе закупками молока у на-
селения занимается только 
предприятие Ходунова. ООО 
«Виктория» и проч., кого упоми-
нает «опровергатель», заготов-
ку молока у населения на тер-

ритории Ливенского района не 
ведут.

Полностью не соответствует 
действительности и следующее 
утверждение руководства Ли-
венского сыродельного: «... не 
остановило развал 11-ти из су-
ществующих ранее (вновь — о, 
бедный русский язык! — Ю.С.) 
в области молочных произ-
водств? А из 14-ти производ-
ство продукции ведется лишь 
на 4-х заводах». А вот, о чем чет-
ко и однозначно сообщается в 
официальном документе, под-
готовленном департаментом 

аграрной политики: «Из 18 мо-
локозаводов переработку ведут 
13, в т.ч. 9 — крупных и сред-
них». Как видим, правду неправ-
дой опровергать собираются. 
Не рано ли возможных  конку-
рентов хороните, уважаемый 
оппонент?

А вот в одном с директором 
Ходуновым можно согла-
ситься. Цены на закупае-

мое у населения молоко на этом 
предприятии за последние два 
года действительно увеличи-
лись на 56 процентов, а не на 
15, как указывает, правда, не 
автор статьи (см. ее текст), а хо-
зяйка одного из крупнейших 
местных подворий, попросив-
шая не называть ее имени, так 
как молоко, кроме как  на сыро-

дельный Ливенский, ей продать 
больше некуда, а там, чувству-
ется по факту и тону письма его 
руководства, критику очень не 
любят. Пусть даже на 56 про-
центов выросла цена молока, 
но стоимость кормов же увели-
чилась вдвое, так что вилка 
между этими цифрами хоть чуть 
и поменьше, но все равно 
убийственная для крестьян.

Необоснованными считает 
Ходунов и претензии владель-
цев ЛПХ по поводу задержки 
оплаты за молоко. «На предпри-
ятии ежемесячно составляется 
график расчетов с молокосбор-
щиками (их на предприятии 21 
человек). Расчеты за сданное 
молоко производим с 4-5 числа 
последующего месяца, когда 
подготовлена вся бухгалтер-
ская отчетность, в том числе и 
со стороны молокосборщиков, 
— оформлены надлежащим    
образом накладные, расчетные 
ведомости. График оплаты за 
молоко на нашем предприятии 
не нарушается». Конечно, ли-
венские сыроделы могут себе 
позволить рассчитываться за 
закупленное молоко через ме-
сяц, а может, и больше, начиная 
выплаты «с 4-5 числа» и закан-
чивая неизвестно в какие сроки 
(о них в письме ничего не сооб-
щается): не им же ждать месяц 
или больше оплаты за уже про-
данное и переработанное сы-
рье, хотя сами за свою реализо-
ванную продукцию деньги хотят 
получать сразу же. 

Нет у журналиста, считает 
В.Н. Ходунов, и «морального 
права» «... оценивая конкретное 
предприятие, использовать об-
щие фразы: «отдельные пере-
рабатывающие предприятия 
собственноручно уничтожают 
собственную сырьевую базу», 
«Экономя на экологически чи-
стом, натуральном крестьян-
ском молоке, многие предпри-
ятия молокопереработки пере-
ходят на импортное сухое мо-
локо». Позвольте, уважаемый 
руководитель: разве тревожная 
статистика о резком сокраще-
нии продуктивного скота в хо-
зяйствах населения не являет-
ся, по утверждениям самих кре-
стьян и местных властей, пря-
мым следствием диспаритета 
цен на закупаемое молоко и ра-
стущие затраты на его содер-
жание? Разве не ваше предпри-
ятие после завершения зимы 
несколько раз снижало цены на 
молоко? Это об уничтожении 
собственной сырьевой базы. 

А теперь об «общих фразах». 
Тот, кто внимательно читал ста-
тью, вокруг которой и разгорел-
ся весь сыр-бор, должен пом-

нить, что и начинается она с то-
го, что автор сообщает о пись-
мах, пришедших в редакцию из 
разных районов области, но на 
одну больную тему — взаимоот-
ношений производителей и пе-
реработчиков молока. Поэтому, 
владея информацией о сути 
поднимаемой проблемы не 
только в Ливенском и других 
районах области, но и в целом 
по стране, автор касается и воп-
роса перехода «многих пред-
приятий молокопереработки на 
импортное сухое молоко». И де-
лается это, и логически законо-
мерно, и по законам жанра в за-
вершающей, обобщающей ча-
сти статьи, касающейся ситуа-
ции, сложившейся в целом по 
стране, в том числе и на регио-
нальном уровне. Это наша об-
щая боль и беда, и не только 
сельхозтоваропроизводителей, 
теряющих заработанные тяже-
лым трудом доходы, но и всего 
населения, которого лишают 
полноценных и качественных 
продуктов питания, и добросо-
вестных переработчиков, вы-
нужденных конкурировать с по-
рошковыми заводами. И мы, 
журналисты, замалчивать эту 
проблему не имеем права. 

Сыродельный же завод Ли-
венский действительно, как и 
пишет В.Н. Ходунов, работает 
на сыром молоке, при  этом 
вкусовые качества его продук-
ции могут как нравиться, так и 
не нравиться отдельным поку-
пателям. К тому же вкус и соот-
ветствующая оценка зависят не 
только от производителей, но и 
от соблюдения правил реали-
зации этого деликатного това-
ра. 

И последнее. Если руко-
водство завода на самом 
деле считает, что кто-то 

препятствует его «взаимодей-
ствию с предприятиями торгов-
ли области», то редакция, мы, 
журналисты, хотели бы иметь 
конкретные факты такого про-
тиводействия, чтобы доказать, 
что нам близки и понятны не 
только проблемы и боль про-
стых селян — производителей 
молока, городского населения 
как потребителя продукции мо-
локопереработки, но и отечест-
венных, в первую очередь на-
ших, орловских, переработчи-
ков натурального молока.

А факты домыслами не опро-
вергают.

Юрий СЕМЁНОВ.

Редактор отдела сельской 

жизни.

От редакции. Статья публи-
куется в качестве официально-
го ответа на письмо В.Н. Ходу-
нова.
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ВМЕСТЕ 

С ГОСУДАРСТВОМ
— На протяжении последнего 

ряда лет «Газпром» стабильно де-
монстрирует рост всех основных 
показателей деятельности: произ-
водства, продаж, прибыли, инве-
стиций, капитализации. Особен-
ность текущего момента в том, что 
«Газпром» показывает новое каче-
ство роста! — подчеркнул Алексей 
Борисович.

— Одним из важнейших факто-
ров дальнейшего роста капитали-
зации «Газпрома», — отметил его 
глава, — является эффективное 
развитие ресурсной базы. Так, за 
счёт геолого-разведочных работ 
прирост запасов газа в 2007 г. со-
ставил 592,1 млрд. кубометров, что 
более чем на 7% превышает объём 
добычи. Таким образом, «Газпром» 
уже третий год подряд обеспечива-
ет расширенное воспроизводство 
минерально-сырьевой базы. Это 
выгодно отличает нас от многих 
других мировых нефтегазовых ком-
паний, у которых средний показа-
тель восполнения запасов в пос-
ледние годы не достигает даже 
90%. 

В наших планах — выход на каче-
ственно новый уровень восполне-
ния минерально-сырьевой базы за 
счёт существенного увеличения 
объёмов геологоразведки. В пери-
од 2008—2010 годов ежегодные ин-

вестиции в геологоразведку только 
на территории России увеличатся в 
2,5 раза и достигнут почти 70 млрд. 
руб., а в среднем в период до 2020 
года составят порядка 90 млрд. руб. 
в год.

Качественно новое значение 
приобретает работа по расшире-
нию нашей сырьевой базы за рубе-
жом и получению лицензий на гео-
логоразведку и разработку место-
рождений углеводородов в различ-
ных регионах мира. Уже ведутся ра-
боты во Вьетнаме, Индии, Венесуэ-
ле, Ливии, Узбекистане, Киргизии, 
Таджикистане. Идут переговоры в 
Туркменистане, Нигерии, Иране. 

Структура акционерного капита-
ла «Газпрома» полностью соответ-
ствует стратегии развития компа-
нии и актуальным тенденциям от-
расли. «Газпром» удачно сочетает 
преимущества транснациональных 
энергетических гигантов с выгод-
ными чертами национальных госу-
дарственных компаний. Объедине-
ние государственных и коммерчес-
ких подходов позволяет обеспечить 
долгосрочное планирование на ос-
нове перспективного баланса газа 
в масштабах всей страны и за её 
пределами. 

Усиление глобальной конкурен-
ции за обладание резервами угле-
водородного сырья приводит к то-
му, что компании с государствен-
ным участием имеют значительные 
преимущества в завоевании доми-
нирующих позиций на международ-

ных рынках. Государственная под-
держка обеспечивает выигрышную 
позицию «Газпрома» при получении 
лицензий на разработку новых, пре-
жде всего стратегических, место-
рождений в России. 

Сегодня наиболее актуальная 
инвестиционная идея в энергети-
ческом секторе — инвестировать 
вместе с государством!   

РЕКОРДНАЯ ДОБЫЧА
Величина прироста добычи газа 

в России в последние шесть лет — 
самая высокая в мире. С января по 
май 2008 года группа «Газпром» 
произвела 246 млрд. кубометров 
газа, что на 6,3 млрд. кубометров 
больше, чем за аналогичный пери-
од 2007-го. План добычи на теку-
щий год составляет 563 млрд. кубо-
метров, то есть рост по сравнению 
с прошлым годом — 14,4 млрд. ку-
бометров.

В 2007 году «Газпром» ввел в 
эксплуатацию несколько крупных 
месторождений, которые позволят 
обеспечить необходимый уровень 
добычи компании на десятилетия 
вперед: Харвутинскую площадь Ям-
бургского месторождения и Южно-
Русское месторождение. За счёт их 
ввода на проектную мощность, а 
также освоения новых мощностей 
на действующих промыслах На-
дым-Пур-Тазовского региона будет 
обеспечен плановый уровень добы-
чи до 2010 года.

После 2010 года предполагается 

освоение новых стратегических 
районов газодобычи на полуостро-
ве Ямал, шельфе Баренцева моря, 
в акваториях Обской и Тазовской 
губ, в Восточной Сибири и на Даль-
нем Востоке.

К 2010 году объём добычи газа 
«Газпромом» составит не менее 570 
млрд. кубометров, в 2015 году до-
стигнет 610 — 615 млрд. кубомет-
ров, в 2020 году — 650 — 670 млрд. 
кубометров. Это качественно более 
высокий уровень, чем предусмот-
рено принятой всего несколько лет 
назад энергетической стратегией 
Российской Федерации. Этот доку-
мент нуждается в коренном пере-
смотре, и «Газпром» примет актив-
ное участие в этой работе. 

В начале 2007 года «Газпром» 
вошёл в проект «Сахалин-2», при-
обретя 50% плюс одну акцию ком-
пании «Сахалин Энерджи», являю-
щуюся оператором проекта. Уже в 
ближайшее время будет завершено 
строительство первого в России 
завода по производству сжиженно-
го природного газа с проектной 
мощностью 9,6 млн. тонн в год. Та-
ким образом «Газпром» обеспечил 
себе выход на новых потребителей 
— страны Азиатско-Тихоокеанского 
региона, а также на американский 
рынок и стал одним из крупных ми-
ровых игроков на рынке сжиженно-
го природного газа.

«Газпром» располагает крупней-
шей в мире газотранспортной си-
стемой. Благодаря централизован-
ному управлению, большой развет-
вленности и наличию дублирующих 
маршрутов транспортировки газо-
транспортная система «Газпрома» 
обладает существенным запасом 
прочности и эффективно обеспечи-

вает бесперебойную поставку газа 
даже при пиковых сезонных нагруз-
ках. 

Транспортировка газа является 
одним из приоритетов нашей ин-
вестиционной программы, особен-
но с учетом того, что доставка газа 
— это значительно более капитало-
емкий процесс, чем сама добыча. 
Поэтому инвестиции в строитель-
ство газопроводов на данный мо-
мент являются приоритетными в 
бизнес-планах компании.

КРУПНЕЙШИЙ ИГРОК 

НА МИРОВОМ 

ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ 

РЫНКЕ
Возможности газотранспортной 

системы «Газпрома» постоянно рас-
тут. В 2007 г. введены в эксплуата-
цию магистральные газопроводы и 
отводы протяженностью более 1156 
километров. 

Совместно с нашими партнера-
ми, компаниями БАСФ-Винтерс-
халл, Э.ОН и «Газюни», «Газпром» 
успешно работает над реализацией 
проекта газопровода «Северный 
поток». По окончании строитель-
ства «Северный поток» обеспечит 
прямые поставки в объёме не ме-
нее 55 млрд. кубометров газа еже-
годно на ряд рынков Европы (Гер-
мания, Франция, Дания, Велико-
британия и др.). 

В то же время «Газпром» совмест-
но с другим своим партнером, ком-
панией ЭНИ, успешно продвигают 
ещё один проект — «Южный поток». 
Этот газопровод — ещё одно сред-
ство обеспечения энергетической 
безопасности Европы. 

Общий объём продаж газа «Газ-
промом» в 2007 г. составил 576,4 
млрд. кубометров, из них в России 
— 307 млрд. кубометров, в странах 
СНГ и Балтии — 100,9 млрд. кубо-
метров, в странах дальнего зару-
бежья — 168,5 млрд. кубометров. 

В 2007 году «Газпром» продлил 
ряд действующих и заключил новые 
долгосрочные контракты на постав-
ку газа. Наши традиционные парт-
неры в Европе понимают, как важно 
заранее озаботиться вопросом 
обеспечения ресурсами, и боль-
шинство из них имеют контракты с 
«Газпромом», которые уходят за 
2030 год.

Новое качество нашей работы на 
рынках газа связано с тем, что од-
новременно с ростом собственной 
добычи мы всё более активно вов-
лекаем в баланс «Газпрома» газ 
других производителей. Последние 
годы мы успешно сотрудничаем с 

Туркменистаном, Узбекистаном, 
Казахстаном.

Таким образом, «Газпром» ста-
новится не только крупнейшим про-
изводителем природного газа, но и 
крупным международным игроком 
по сделкам покупки и продажи га-
за.     

ГОЛУБОЙ ПОТОК 

РОССИИ
Российский рынок является при-

оритетным для «Газпрома». Здесь 
реализуется более 50% продавае-
мого газа. «Газпром» реализует 
масштабную программу газифика-
ции страны. К концу 2007 г. уровень 
газификации в целом по России 
увеличился до 62%, в том числе в 
городах — до 67%, в сельской мест-
ности — до 44%. Экономика нашей 
страны растёт высокими темпами, 
и для обеспечения этого роста тре-
буется всё больше энергоресурсов. 
За три года — с 2005 по 2007 — 
рост потребления в России соста-
вил 25,5 млрд. кубометров, что 
больше, чем, например, объем на-
ших экспортных поставок в Ита-
лию. 

И если совсем недавно, работая 
на отечественном рынке, мы могли 
только продемонстрировать высо-
кий уровень социальной ответст-
венности компании, то теперь мо-
жем получать реальную прибыль. 

Приняты важнейшие правитель-
ственные решения по достижению 
равнодоходности на внутреннем и 
внешнем рынках. В 2007 году в рам-
ках этого решения ОАО «Газпром» 
заключило среднесрочные контрак-
ты с промышленными потребителя-
ми на базе формулы цены. На внут-
реннем рынке цена на газ должна 
побуждать потребителей к повыше-
нию эффективности его использо-
вания, способствовать формирова-
нию и развитию межтопливной кон-
куренции между замещающими ви-
дами топлива и установлению опти-
мального соотношения цен на газ, 
уголь, мазут.

Итоги проведенного в прошлом 
году эксперимента по продаже газа 
вне регулируемого сектора проде-
монстрировали готовность и воз-
можности российской промышлен-
ности приобретать газ по рыночной 
цене. Электронные торги — один из 
инструментов перехода на рыноч-
ные принципы формирования цены 
на природный газ. Уже сейчас неко-
торые промышленные потребители 
газа готовы платить за него цену, 
соответствующую европейской. Че-
рез три-четыре года в России будет 
сформирован рынок, по доходам 

превосходящий традиционный ев-
ропейский в два раза!  

ОТ СКВАЖИНЫ 

ДО КОНЕЧНОГО 

ПОТРЕБИТЕЛЯ
Финансовая политика ОАО «Газ-

пром» направлена на обеспечение 
долгосрочной финансовой стабиль-
ности компании. Это подтвержда-
ется ведущими рейтинговыми 
агентствами. Кредитный рейтинг 
инвестиционного уровня обеспечи-
вает «Газпрому» возможность сво-
бодно привлекать более дешёвые 
финансовые ресурсы как с россий-
ского, так и с международного рын-
ков капитала.

В 2007 году консолидированная 
выручка компании увеличилась на 
14,4% и превысила 2,5 трлн. руб., 
чистая прибыль превысила 490 
миллиардов. Высокие финансовые 
результаты позволили увеличить 
размер дивидендов за 2007 год. 

В современном мире эффектив-
но развивается лишь экономика, 
обеспеченная энергоресурсами. 
Только сочетание интеллектуально-
го, промышленного, финансового и 
энергетического капиталов позво-
ляет получить и удерживать эконо-
мическое лидерство. Из этого на-
бора только энергетический капи-
тал сейчас в дефиците. Значит, тот, 
кто владеет этим капиталом, может 
претендовать на лидерство в миро-
вом бизнесе.

Начиная с 2000 года рыночная 
капитализация «Газпрома» увели-
чилась в 44 раза! Ни одна из веду-
щих энергетических компаний ми-
ра в современной истории не пока-
зывала таких темпов роста. Но «Газ-
пром» всё ещё недооценен. Недо-
оценёнными являются структура и 
объёмы запасов углеводородов, 
возможности наращивания добычи 
сырья, разнообразие транспортных 
возможностей, стремительное раз-
витие новых видов бизнеса. «Газ-
пром» будет и далее оставаться 
структурой с единым центром при-
нятия решений, единой стратегией 
развития и возможностью созда-
вать дополнительную стоимость на 
всех звеньях цепочки от скважины 
до конечного потребителя.   

Такого потенциала роста, как у 
«Газпрома», нет не только у наших 
конкурентов по отрасли, но и в 
целом у лидеров мирового бизне-
са. «Газпром» демонстрирует но-
вое качество роста во всех сфе-
рах своей деятельности. 

Подготовил С. НИКОЛАЕВ.

Формула лидерства «Газпрома»
Как уже сообщала наша газета, 27 июня со-

стоялось годовое общее собрание акционеров 

ОАО «Газпром». На собрании были  утверждены 

годовой отчёт и бухгалтерская отчётность ком-

пании за 2007 год, в том числе отчёт о прибылях 

и убытках. Принято решение о распределении 

прибыли компании по результатам финансового 

года, в том числе о выплате годовых дивиден-

дов. Собрание утвердило размер дивидендов по 

результатам деятельности ОАО «Газпром» за 

2007 год — 2,66 рубля на одну акцию (рост — 

4,7% по сравнению с 2006 годом). Это макси-

мальный уровень дивидендов за всю историю 

компании. Общая сумма, которая будет направ-

лена на выплату дивидендов по результатам 

2007 года, составляет 62971,5 млн. руб., или 

17,5% чистой прибыли. 

Собрание акционеров ОАО «Газпром» избрало 

новый состав совета директоров, в который вош-

ли А.Г. Ананенков — заместитель председателя 

правления ОАО «Газпром», Буркхард Бергманн — 

председатель правления компании «Э.ОН Рургаз 

АГ», Ф.Р. Газизуллин — член совета директоров 

ОАО «Газпром», В.А. Зубков — первый замести-

тель Председателя Правительства РФ, Е.Е. Кар-

пель — начальник департамента экономической 

экспертизы и ценообразования ОАО «Газпром», 

А.Б. Миллер — председатель правления ОАО 

«Газпром», Э.С. Набиуллина — министр экономи-

ческого развития РФ, М.Л. Середа — замести-

тель председателя правления — руководитель 

аппарата правления ОАО «Газпром», Б.Г. Фёдо-

ров — доктор экономических наук, В.Б. Христен-

ко — министр промышленности и торговли РФ, 

И.Х. Юсуфов — специальный представитель Пре-

зидента Российской Федерации по международ-

ному энергетическому сотрудничеству.

На заседании вновь избранного совета дирек-

торов компании избраны председатель и заме-

ститель председателя. Председателем совета 

директоров ОАО «Газпром» стал первый заме-

ститель Председателя Правительства РФ 

В.А. Зубков, заместителем председателя совета 

директоров компании избран председатель 

правления ОАО «Газпром» А.Б. Миллер.

С докладом «Газпром» — новое качество ро-

ста» на собрании выступил председатель прав-

ления ОАО «Газпром» А.Б. МИЛЛЕР (на снимке).

Сегодня «Орловская правда» публикует это вы-

ступление с незначительными сокращениями.  
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